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中國足協專職執委林曉
華表示，中國足協聘請高洪
波作為2018世界盃預選賽
小組賽中國男子足球隊主教
練是因為他熟悉國足，熟悉
國足打法及對手。中國足協
執委汪大昭認為，應當盡快
建立合理機制，這比選帥本
身更重要。
林曉華說：「選擇高洪

波的原因是世預賽臨近，我
們需要找到一位熟悉中國隊，熟悉我們打法，以及我們
對手的教練，帶領國家隊打好這兩場比賽，畢竟世界盃
還有（從亞洲區預選賽40強賽小組出線的）希望。」
「這是中國足協根據選帥專家組的意見作出的很慎重

的選擇，也是根據目前形勢作出的最有利於國家隊備戰
世預賽的選擇。」他補充說。
對於此時聘請高洪波擔任國足主帥，中國足協執委汪

大昭認為時間並不合適，「要麼更早，要麼乾脆打完
（這兩場世預賽），誰也不能保證誰來帶隊必拿6
分，何況拿了6分也不一定就有多大的出線機會」。
汪大昭還認為，應當盡快建立一個合理的機

制，「比如中長期規劃怎麼劃分階段，每個階段
怎麼要求，重要環節誰來評估，根據什麼評價
一個主教練工作的成敗，到什麼程度就不能
讓他再幹下去了，到什麼程度繼續支持
他，給他提供必要的條件。應該儘快
把這套機制建立起來，這比挑選
主教練更重要」。 ■新華社
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2016中國足協盃賽抽籤儀式昨日在京舉行，四支亞
冠球隊上海上港、廣州恒大、山東魯能、江蘇蘇寧分
別落入A、B、C、D四區。其中A、B兩區為上半
區，C、D兩區為下半區。今年的8強賽將由一場
定勝負改為主客場。

今年的足協盃共有64支球隊參加，分別從
中超、中甲、中乙、業餘四個類別中產
生。在三輪抽籤後，64支隊伍的座次
抽定，四支參加亞冠的球隊分別落

入四個賽區中。上半區，恒大在16強賽可能會對陣天津泰
達，8強賽則可能遭遇國安或杭州綠城；上港在16強賽的
潛在對手是廣州富力，8強賽可能遭遇石家莊永昌或河北
華夏幸福，而永昌和華夏有望在16強賽上演河北打吡。下
半區，魯能在16強賽將可能迎戰上海綠地申花，8強賽可
能遭遇重慶力帆或遼寧宏運；江蘇蘇寧的16強賽潛在對手
是長春亞泰，8強賽可能遇到河南建業或延邊富德。
足協盃歷來是弱隊爆冷的溫床，去年足協盃中甲球隊

北京北控就打進了四強。 ■新華社

中國女排主帥郎平日前攜手名將孫玥、趙蕊
蕊、惠若琪、張常寧、曾春蕾及張曉雅，為內地
衛視猴年春晚進行節目錄製。錄製期間，郎平接
受內地傳媒訪問時表示，希望女排精神一代一代
地傳承，希望長江後浪推前浪，讓中國排球始終
輝煌。展望里約奧運會，郎平坦言挑戰難度大，
但會全力以赴呈現最精彩比賽。
「我覺得現在新生一代的運動員更有朝氣，另

外她們富於幻想也富於更高的理想。敢於創新，
非常有激情。對於奧運會，應該最精彩的，同時
又是一個挑戰極限的比賽。我相信在奧運會當

中，挑戰更多、難度更大，精彩也更多。我相信
我們年輕的中國女排姑娘們一定會拚盡自己的全
力。在奧運之前的訓練中，我們會全力以赴。」
郎平繼續說：「我覺得女排精神是一代一代的傳

承，從現在女排的年輕隊員來講，她們也經常能
夠與時俱進，能夠提高自己的技術，跟上時代的
變化和排球的變化，在精神層次上，包括這種拚
搏精神，她們也能夠像我們老女排的姐姐們學
習。我希望我們今後的排球也是一樣的，一代年
輕人更勝於、超越另一代的年輕人，讓我們中國的
排球一直充滿輝煌。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉

郎平盼女排精神代代傳承

談及是次再被委任為國足主帥，高洪波已顯出其
心中的一團「洪」火；他說：「作為中國教

練，能夠帶國家隊是一個榮譽，只要國家隊徵召我，
我義無反顧！這次國足要打兩場比賽，時間上非常
短。從計劃上，我們希望在3月份比賽前，看看能不
能搞一次集訓。我們的世預賽是3月24日，但3月11
日，國家隊才能真正集中，因為那時候參加亞冠的球
隊球員才能過來。」

世外賽做好自己 順其自然
2011年在安徽合肥，高洪波離開國足時，球迷集體
挽留，全場高喊高洪波不要走。這次重新執教國足，
面對如此多的困難，難道不擔心成績打得不好，屆時
會不會有一些聲音出來說？對此，高洪波顯得不擔
心，「中國足球現在沒有救世主，我們現在只有集中
所有的智慧和資源，找到一條適合中國足球發展的正

確之路……我們現階段除了追求好的比賽成績，最重
要的還是發展道路在哪裡。」
在世外賽小組賽中，雖然國足兩次狂勝小組最弱對

手不丹，3：0戰勝馬爾代夫，但兩和中國香港，0：1
負於小組最強對手卡塔爾，使得國足僅以3勝2和1負
的戰績排名小組第三，只剩下晉級12強賽的理論可
能。從目前的情況來看，國足於世外賽小組出線的希
望如何？這次帶隊的目標是什麼？高洪波認為：「主
動權已經不在我們手裡。我們需要做好自己的工作，
我們追求最好的結果，能否晉級，順其自然了。」
執教完國足這兩場比賽後，還想繼續執教國足嗎？
高洪波表示：「未來還有40多位外籍教練在下屆國家
隊的主教練位置上有競聘有篩選。作為中國教練，在
中國國家隊位置上，這是最高的追求，不管是否離
開，只要我還在足球的環境裡，這就是最高的追
求。」 ■香港文匯報記者梁啟剛

名帥高洪波日前被中國足協再次任命為國足名帥高洪波日前被中國足協再次任命為國足（（中國男子足球隊中國男子足球隊））

主帥主帥，，雖則只當雖則只當「「雷霆救兵雷霆救兵」，」，短暫帶隊出戰兩場世界盃外圍賽短暫帶隊出戰兩場世界盃外圍賽

（（世外賽世外賽））賽事賽事，，但其但其「「洪洪」」心壯志心壯志，，絲毫未減絲毫未減。。高洪波昨日接受高洪波昨日接受

內地媒體訪問時大談其眼中的中國足球發展之路內地媒體訪問時大談其眼中的中國足球發展之路，，並認為並認為「「作為中作為中

國教練國教練，，只要國家隊徵召我只要國家隊徵召我，，我義無反顧我義無反顧。」。」

中國游泳隊抵珀斯參賽
中國國家游泳隊一行23人周三抵達澳洲珀斯，參加一

年一度的三國游泳對抗賽，今年中國隊的對手是澳洲與
日本。名將孫楊因傷留黃金海岸治療，將缺席這對抗
賽；而中國另兩名世錦賽新科冠軍寧澤濤與傅園慧也沒
有參賽計劃。中國隊今次由葉詩文領銜，她將參加200
米和400米混合泳，這將是自喀山世錦賽以來，葉詩文
第一次參加正式比賽。比賽於2月5日至6日舉行。

■香港文匯報記者 陳曉莉

遼籃鎖定CBA常規賽冠軍
香港文匯報訊（記者

何花 深圳報道）3日
晚，中國男籃職業聯賽
（CBA）常規賽結束第
37輪角逐，廣東隊在客
場以121：105輕取佛
山，取得3連勝。今晚
CBA常規賽將迎來最後
一輪的比賽，廣東隊作客挑戰福建隊，不出意外，廣東
隊將鎖定常規賽的第4名。另外，遼寧隊前晚客場以
150：122大勝天津隊，將連勝場次擴大到16場的同
時，也提前一輪鎖定常規賽冠軍，這是遼寧隊首次獲得
常規賽冠軍。

張安達晉級德國賽16強
中國選手張安達柏林時間3日發揮出色，以5：0闖過

桌球德國大師賽首輪，晉級16強。另一位中國選手田鵬
飛則以0：5落敗。曾奪得2014年該賽事冠軍的中國名
將丁俊暉未能通過去年年底進行的資格賽，因而無緣今
年德國大師賽的正賽。最終，田鵬飛、張安達、梁文博
和趙心童以及中國香港名將傅家俊晉級正賽。張安達接
下來將遭遇世界排名第五的卓林普。 ■新華社

廣州恒大剛剛以4200萬歐元的天價簽
下馬天尼斯，創下亞洲足壇引援的歷史紀
錄。不料未幾，這一紀錄便可能被打破。
據英國《每日郵報》消息，江蘇蘇寧將以
3500 萬英鎊（約合 4600 萬歐元，約 4
億港元）的天價簽下烏克蘭的薩克達射手
阿歷士泰斯拿。英媒甚至稱，蘇寧極可能
在未來24個小時內完成簽約。
據騰訊體育消息，阿歷士泰斯拿出生於

1990年1月6日，上個月剛滿26歲，是一
名攻擊型中場，也可以司職前鋒。本賽
季，這名巴西球員在烏克蘭的薩克達大放
異彩，在聯賽裡出場15次，射入驚人的
22球，他一度受到車路士青睞，而在藍
軍敲定柏圖後，利物浦也向阿歷士泰斯拿
伸出橄欖枝，雖然紅軍求賢若渴，但他們
拒絕為阿歷士泰斯拿支付超過3000萬英

鎊的轉會費，這無法達到薩克達的預期，
雙方的交易就此告吹。
消息還指出，中超球隊江蘇蘇寧乘虛而

入，有望成為阿歷士泰斯拿的新東家，他
將以3500萬英鎊的天價加盟蘇寧，這筆
交易不僅將成為中超最貴，也是亞洲最貴
的一筆交易，而在未來24個小時內，蘇
寧便會官方宣佈這宗轉會。
目前歐洲聯賽的冬季轉會窗口已經關

閉，而中超聯賽的引援窗口的關閉日期為
2月26日，可見，這是蘇寧得以擊敗利物
浦的重要因素。值得一提的是，此前在簽
約拉美利斯的過程中，蘇寧擊敗了拜仁慕
尼黑這樣的豪門，可見，如今的中超球隊
已經可以在轉會市場上同歐洲球隊一較高
下，其撒手鐧自然是高報價。

■香港文匯報記者 陳曉莉

傳蘇寧四億報價泰斯拿 日內簽約

足協盃抽籤 恒大或遇泰達國安

■■阿歷士泰斯拿或以天價加盟阿歷士泰斯拿或以天價加盟
江蘇蘇寧江蘇蘇寧。。 資料圖片資料圖片

■■郎平郎平（（中中））日前率女排出席日前率女排出席
春晚節目錄製春晚節目錄製。。 微博圖片微博圖片

■■遼寧球員郭艾倫遼寧球員郭艾倫（（右右））
帶球進攻帶球進攻。。 新華社新華社

■■足管中心副主任林曉足管中心副主任林曉
華華。。 資料圖片資料圖片

■■名宿邵佳一主持抽籤名宿邵佳一主持抽籤
儀式儀式。。 新華社新華社

■■中國足協為高洪波發海中國足協為高洪波發海
報報：：不忘初心不忘初心。。 微博圖片微博圖片

■■高洪波重掌國足帥印高洪波重掌國足帥印。。 資料圖片資料圖片


